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■体育资讯

赛制改革
向运动员提更高要求

世界羽联年终总决赛各单项
的参赛席位由巡回赛积分前八和
当年世锦赛冠军构成。 与以往不
同的是， 往年总决赛积分是取12
站超级赛积分， 而今年的广州总
决赛积分是所有超级100及以上
级别的比赛积分总和。

换言之，“多劳多得” 将成为
能否拿到总决赛门票的重要衡量
标准之一。对于国羽来说，在新的
体系之下， 需要参加足够多的比
赛来获得更高的排名、 积分以及
参加总决赛的资格。不仅如此，保
持稳定的发挥也同样重要。

已经35岁的林丹在本赛季参
加了16站巡回赛， 堪称 “劳模”。
但他9次一轮游， 仅获得一个超
级300级别男单冠军的战绩， 则
无法保证拿到直通广州的门票。
此外， 谌龙虽然在法国公开赛摘
下男单桂冠， 但基于整个赛季的

低迷表现， 同样无缘总决赛。

状态起伏
石宇奇小组出线难言轻松

如此一来， 年轻小将石宇奇
便成为唯一参加男单项目角逐的
国羽选手。 相较于林丹， 石宇奇
本赛季参加的比赛并不多， 他一
共参与了11站羽联巡回赛， 其中
有8站至少进入8强， 并斩获全英
赛和印度公开赛两项冠军。

凭借本赛季的表现， 石宇奇
已经逐渐成长为国羽男单的领军
人物。 但遗憾的是， 他至今仍未
获一项分量十足的单项冠军为自
己正名。 尤其是雅加达亚运会夺
得男团冠军后 ， 石宇奇再无斩
获， 总决赛前夕， 他也评价自己
在下半年的表现并不理想。

根据抽签结果， 石宇奇避开
了几乎统治了整个2018赛季的桃
田贤斗， 被分到了实力更为均衡
的A组。 他将与中国台北名将周
天成、 韩国好手孙完虎和印尼新

星金廷一一过招， 争夺仅有的两
个出线名额。

其中， 周天成无疑是石宇奇
最值得警惕的对手。 两人本赛季
共交手4次 ， 战绩均为2胜2负 ，
尤其是最近的两次对决中， 周天
成都笑到了最后。 面对另外两名
对手孙完虎和金廷， 尽管石宇奇
在本赛季保持对他们的全胜战
绩， 但在状态不理想的情况下，
也并无必胜把握。

首战失利
女单独苗形势不容乐观

与男单一样， 20岁的陈雨菲
同样作为国羽女单独苗踏上年终
总决赛的征程。 原本因为世锦赛
冠军马林的因伤退出， 另外一名
国羽小将何冰娇将会代替参赛，
但由于在香港公开赛的意外受
伤， 后者也遗憾退出总决赛。

本赛季， 陈雨菲的发挥较为
稳定， 多次打入四强或决赛， 世
界排名也创造个人新高， 来到第

三位 。 在上个月的中国公开赛
中， 她相继击败奥运冠军马林和
日本名将奥原希望夺冠， 打破了
国羽女单长达两年的高级别赛事
冠军荒。

从赛前来看陈雨菲的签运不
错，与奥原希望、因达农和李文珊
同在B组。 在交手战绩方面，陈雨
菲今年对阵奥原希望是1胜1负，
对因达农则是3胜1负。 但在昨天
进行的首轮比赛中， 陈雨菲意外
输给自己本是很有把握战胜的因
达农。 首战失利的陈雨菲也不悲
观： “小组前两名出线， 我今天
输了一场， 后面还是有机会， 就
全力以赴去打吧。”

接下来的两名对手， 陈雨菲
只能保证击败李文珊， 如果不能
战胜奥原希望， 她将很难从小组
出线。

双保险
混双赛场成国羽最大夺金点

整体而言， 国羽最有希望夺

冠的项目仍然是 “雅思组合” 镇
守的混双赛场。 这对王牌组合在
过去的一个赛季中， 狂揽包括世
锦赛在内的 8个混双冠军 ， 世
界排名积分也突破十万， 如果他
们 能 在 总 决 赛 中 夺 冠 ， 将 成
为 第 一对突破11万分大关的双
打组合。

另外一对混双组合王懿律/
黄东萍将以5号种子的身份出战，
这对组合的参赛将为国羽在这个
项目上夺金实现 “双保险”。 他
们与雅思组合曾在世锦赛、 亚运
会等比赛中多次包揽冠亚军， 因
此只要正常发挥就不会让这枚金
牌旁落。

１１日， 国羽在男女双赛场都
已上演小组内战 。 分别为陈清
晨/贾一凡对阵杜玥/李茵晖、 李
俊 慧 /刘 雨 辰 对 阵 韩 呈 恺 /周
昊东。

不仅如此， 四对组合所在小
组也都云集了该项目的最强选
手， 想要突出重围， 难度恐怕只
大不小。 （中新）
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下周三， 中国足协将在上海
召集各个俱乐部进行2018赛季联
赛 总 结 会 ， 最 为 引 人 注 目 的
是———本次会议将进行相关政策
“通报”， 2019赛季中超具体怎么
踢， 将会在下周见分晓。

同往年一样， 赛季结束后就
迅速进入转会传闻期， 今年同样
也有很多传闻。 很多俱乐部过去
赛季一结束， 就迅速会敲定或接
近敲定几单转会生意。 但今年到
目前， 各大中超俱乐部基本上是
按兵不动，该签的都还没签，该续
约的也还暂时没续， 大家都在等
着中国足协的“一声令下”。 最近
这两三个赛季， 中超一直处于动
荡期， 决策者总是在赛季快开始
甚至中途时修改联赛规则， 这给
俱乐部造成了极大的麻烦， 往往
是决策者一拍脑门， 大家都跟着
像“热锅上的蚂蚁”一样急得团团
转，更“可怕”的是谁也不知道下
一个“拍脑门”的“新政”是什么。

对于2019赛季而言， 中国足
球决策者有义务在新赛季到来前
告诉俱乐部投资人， 这个赛季的
规定是什么， 而且这个规定要一
以贯之， 不能在赛季中段进行修
改。 一个职业联赛， 应该有起码
的严肃性， 朝令夕改并不能保证
联赛可以健康发展。 下周的总结
会 ， 俱乐部都很关心的问题包
括———会不会设立俱乐部投资金

额限制和国内球员工资帽？ U23
政策怎么延续？ 还会不会像今年
联赛后期那样， 突然在联赛中拉
出一支 “国家集训队”； 明年的
外援是不是要回到亚冠配置的
“3+1”。

这些俱乐部所关注的事情，
都关乎到新赛季中超的方向。 不
管是哪个问题， 规则公平无疑是
最重要的， 每一个俱乐部都是平
等的， 规则要保证每家俱乐部的
权益。 一旦确立了规则， 俱乐部
则也要保证坚决贯彻实施。 比如
大家最关注的外援配置问题， 很
多传闻说新赛季会回到 “3+1”
———也就是3个外援+1个亚洲外
援 ， 这倒是与亚冠联赛完全接
轨 。 但 是 不 是 所 有 球 队 都 是
“3+1”？ 也有消息说， 参加亚冠
的球队可以 “4+1” 多储备一个
外援， 不参加亚冠的球队4个外
援没有亚外的 “限制”。 这就会
带来标准不一致的问题， 联赛很
多制度应该统一， 最好不要出现
各个球队 “不一样” 的情况。 其
实 ， 原来的 “3+1” 或 “4+1”
规定已经是比较成熟的了， 但后
来改来改去 ， 反倒显得比较混
乱， 降低了联赛的观赏性和亚冠
球队的战斗力。

希望下周过后， 所有中超俱
乐部都能进入准备期的正轨， 能
够安心备战新赛季的联赛。

中超怎么踢？ 公平最重要

国羽将交出怎样的答卷？

不光有吴式、 陈氏， 还有24
式、 42式， 12日上午， 2018年大
兴职工太极拳大赛正式开幕， 来
自街道的社区居民 ， 机关 、 学
校 、 企业的职工 ， 共33支队伍
500位队员， 在这寒冷的冬日里，
身着太极服， 舒展身姿， 一招一
式如行云流水， 太极范儿十足，
尽显强健体魄。

比赛现场， 太极拳音乐口令
舒缓、 圆润， 参赛选手们动作舒
展大方， 柔中有刚。 来自大兴区
兴华中学的老师们， 是33支队伍
中比较年轻的一支队伍。 领队宋
绍芳老师向记者介绍， 学校老师
每天利用课间操9:30到10点的时
间， 集中练习太极拳已经有一年
半的时间了， 有50位老师长期坚
持， 已经养成了每天打太极拳的
习惯。 “平时工作比较紧张， 打
打太极拳对缓解身体疲劳， 身心
健康非常有帮助， 通过锻炼， 老
师们都反映受益匪浅。” 宋老师
说， 太极拳让老师们收获了阳光
心态， 以更饱满的精气神儿投入
到工作中去， 把阳光、 正能量带
进教室， 传递给学生。

各街道总工会选送的社区代
表队同样精神饱满地参加了比
赛， 来自丽园南区太极队的居民
张阿姨说， 无冬历夏， 每天早上
太极队的老伙伴们都会聚在一起
打上一套拳 ， 退休后 ， 太极拳

成为她生活中重要的一部分， 既
锻炼了身体， 又有了一个健康的
朋友圈， 每天心情特别好。 记者
了解到， 像丽园南区太极队这样
的太极习练站点， 在大兴区有近
500个 ， 覆盖率达到80%。 太极
拳已经成为大兴区全民健身的一
面旗帜。

正因为太极拳是我国老百姓
都熟知的一项运动， 而且适宜人
群不限。 自2013年起， 大兴区总
工会为职工开设太极拳培训班，
五年来 ， 培训职工人数达到了
5000人。 为了给职工搭建一个展
示的平台， 由大兴区总工会和大
兴区体育局联合举办的职工太极

拳比赛已经成为大兴区一个职工
体育品牌项目， 目前已经连续举
办了四届， 参与比赛人数达到了
上万人。

大兴区总工会职工文化活动
中心主任于勇介绍， 从连续举办
比赛的效果来看， 参赛人数逐年
递增， 比赛水平也越来越高， 今
年更是请来了国家级裁判来为参
赛队伍打分 。 即将到来的 2019
年， 职工文化活动中心将继续推
进职工体育健身项目的培训和比
赛计划， 其中太极拳将继续和大
兴区体育局合作， 在提升水平上
下功夫， 让更多的职工不但会打
太极拳， 还要打好太极拳。

健身玩儿出“太极范儿”
□本报记者 段西元

2018赛季上演最终决战

随着世界羽联在今年推出全新赛事体系， 世界巡
回赛总决赛也从迪拜移师广州。 昨天崭新的年终总决
赛在天河体育馆拉开战幕。 对于正处于低谷期的国羽
而言， 每一场比赛都将是硬仗。


